
 

 

 

 

Liebe Mitglieder 
 
Vereinsjahr 
Ich darf Ihnen über das dritte Vereinsjahr berichten. Am 11. April 2011 hat die zweite 
reguläre Hauptversammlung des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft in den Räumlichkeiten der Uni Bern stattgefunden. Robin 
Dutt als Vizepräsident und Sonia Abun-Nasr als Beisitzerin sind aus dem Vorstand 
zurückgetreten. Für ihr Engagement bei der Gründung des Vereins sei noch einmal 
herzlich gedankt. Neu in den Vorstand gewählt worden sind Aurel Waeber und Isabelle 
Iser. Es freut mich, dass der Vorstand, der bis anhin ausschliesslich aus Mitgliedern 
des ersten Masterlehrgangs bestanden hat, nun mit Aurel Waeber mit einem Alumni 
des zweiten Masterlehrgangs ergänzt werden konnte. Arthur Bissegger hat von Robin 
Dutt das Amt des Vizepräsidenten übernommen. Anschliessend an die 
Hauptversammlung hielt Angelika Menne-Haritz, Vizepräsidentin des Deutschen 
Bundesarchivs einen Vortrag zum Thema „Archivgut online - Die Präsentation von 
Digitalisaten und Online-Findmitteln beim Bundesarchiv“, wo sie aufgezeigt hat, wie 
kostengünstig Retro-Digitalisate den Benutzern zugänglich gemacht werden können. 
Nach der sehr gut besuchten Veranstaltung konnte man sich beim Apéro über 
fachliche Themen austauschen und den Kontakt mit ehemaligen Mitstudierenden und 
weiteren Gästen pflegen. 

Dieses Jahr hat uns unsere halbtägige Veranstaltung am 24. September ans Ende des 
Saastals nach Saas Fee gelockt. Die Stiftung „Saas Ischi Heimat“ fördert das Projekt 
„Archiv Saas“, welches das Archivgut von Gemeinden, Pfarreien, Vereinen und 
Privaten im Saastal zentral sammeln, bewahren und zugänglich machen will, um die 
Geschichte einer frühen Destination des alpinen Tourismus zusammen mit einer 
weiten Öffentlichkeit zu pflegen. Der Stiftungspräsident Bernhard Andenmatten hat im 
Konferenzsaal des historischen Hotels Beau-Site das Leitbild der Stiftung vorgestellt. 
Anschliessend hat das Vorstandsmitglied Aurel Waeber das Archivprojekt und die 
Herausforderungen, die sich in einem Verbund von kleineren Gemeindearchiven 
stellen, präsentiert. Bei herrlichem Herbstwetter haben wir auf der Terrasse des Beau-
Site mit Blick auf die umliegenden Berge einen feinen Apéro mit vorzüglichem Walliser 
Wein genossen. Für den offerierten Apéro möchten wir der Stiftung „Saas Ischi 
Heimat“ nochmals ganz herzlich danken. Nach dem ebenfalls sehr guten Mittagessen 
ging es weiter ins Saaser Museum, wo uns der Heimatforscher und Gründer des 
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Museums, Werner Imseng, durch die Ausstellung führte. Nach dem offiziellen Teil der 
Veranstaltung blieb ein grösserer Teil der Gruppe noch in Saas Fee, genoss das Hotel 
und machte sich am nächsten Tag auf eine gemeinsame Wanderung. Vielen Dank an 
Aurel Waeber für die Organisation dieses gelungenen Wochenendes. 

Mitglieder 
Da im Berichtsjahr kein Studiengang abgeschlossen worden ist, erstaunt es nicht, 
dass dem Verein keine weiteren Mitglieder beigetreten sind. Heute zählt der Verein 44 
Mitglieder.  
 
Vorstand  
Der Vorstand hat sich im vergangen Vereinsjahr zwei Mal getroffen. Die 
Vorstandsarbeit konzentrierte sich wie letztes Jahr auf die Veranstaltungen. Daneben 
war auch die Vernetzung ein Thema. Es ist uns ein Anliegen, dass jeweils ein Mitglied 
des Vorstands im Beirat des Studiengangs vertreten ist. Dieses Amt hat Arthur 
Bissegger wahrgenommen. 
Das Klima im Vorstand ist angenehm und die Arbeit läuft gut. Die beiden neuen 
Vorstandsmitglieder Isabelle Iser und Aurel Waeber konnten sich bereits gut bei 
verschiedenen organisatorischen Aufgaben engagieren, so zum Beispiel Aurel Waeber 
bei unserer ersten zweitägigen Veranstaltung im Saastal. 
Ich möchte mich beim ganzen Vorstand ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit, 
die konstruktiven Ideen und sein Engagement bedanken.  
 
Ausblick 
Auch in diesem Vereinsjahr möchten wir neben der heutigen Hauptversammlung und 
dem gleich darauf folgenden Vortrag und Buchvernissage wieder einen halbtägigen 
Praxisaustausch veranstalten. Ebenfalls möchten wir in diesem Vereinsjahr wieder 
eine Abendveranstaltung für unsere Mitglieder organisieren. Es ist uns dabei wichtig, 
aktuelle Themen aus der Informationswissenschaft aufzunehmen und Theorie mit 
Praxis zu verknüpfen.  
Der Vorstand hat bereits ein paar Ideen. Falls Sie aber Ideen oder Anregungen haben 
– sei es, dass Sie ein eigenes Projekt oder ihre tägliche Arbeit vorstellen möchten, sei 
es, dass sie eine spannende Institution kennen oder mit ehemaligen Mitstudenten über 
eine aktuelle Frage diskutieren möchten –, freut sich der Vorstand, wenn Sie mit uns 
Kontakt aufnehmen.  
 
Dank 
Hiermit möchte ich zum Schluss kommen und allen Beteiligten, die sich für den Verein 
engagieren, ganz herzlich danken. Der Studienleitung möchte ich für die 
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organisatorische Unterstützung des Vereins danken, sei es mit Hinweisen auf 
interessante Fachveranstaltungen oder sei es mit administrativer Unterstützung im 
Sekretariat. Ein ganz herzliches Dankeschön geht an meine Vorstandskolleginnen und 
-kollegen für all ihre Arbeit: Für die Organisation der Veranstaltungen, für die 
Buchhaltung, für das Verfassen der Protokolle, für die Pflege des Webauftritts und 
auch für die Verpflegung an den Sitzungen. Allen Mitgliedern möchte ich ganz vielmals 
für Ihr Interesse und für Ihre Unterstützung des Vereins bedanken. Vielen Dank! 
 
Für den Verein Alumni Archiv-, Bibliotheks- und Informationswissenschaft 
Andrea Wild, Präsidentin 
 


